

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Italia y Alemania protestarán por la actitud de Inglaterra.....	3.ª
Se proclama el estado de sitio en Georgia.....	3.ª
El aviador Rossi bate el record de los 5.000 kilómetros.....	3.ª
La supresión en Ginebra del partido comunista.....	2.ª

Año II

Sábado 1.º de Mayo de 1937

Núm. 245

SALUDO A FRANCO: ¡¡ARRIBA ESPAÑA!!



Bajo la sintonía solemne de los cañones, preludio de triunfo, nuestros soldados abren de nuevo para España los caminos que el separatismo vizcaitarra trató cínicamente de cerrar para siempre a la Patria.

Dicen los periódicos rojos

Un Requeté con sentimientos humanitarios

Con este título aparece en «La Vanguardia» lo que copiamos a continuación:

Un muchacho perteneciente a las

filas republicanas del ejército que opera en el Sur, ha relatado que en las últimas operaciones efectuadas en Villaharta, tanto se inó, sin darse cuenta de que había sido herido, que cuando quiso retroceder, cayó desmayado entre los dos fuegos, y durante cuarenta y ocho horas estuvo asistido por un Requeté, que le vendó las heri-

das y le tapo con su capoté. El citado periódico da cuenta de que dicho miliciano, volvió a pasarse a las filas rojas durante un combate. Mejor que se hubiese quedado en las nuestras, pero al menos al pasarse, pudo ser un testigo más en el campo rojo de los sentimientos humanitarios de nuestros soldados y milicias.

En una semana nuestras líneas han avanzado 20 kilómetros en Vizcaya

Dos redactores de «Tierra Vasca» se meten inocentemente en Durango

Vergara.—Las noticias oficiales sobre los constantes avances en el sector de Vizcaya, dicen bien a las claras el esfuerzo de nuestros soldados, que en seis días han salvado las defensas naturales de Bilbao y triturado el ejército que las defendía. En una semana se han adelantado nuestras líneas veinte kilómetros. El eco de nuestros cañones se deja ya oír en Bilbao y pronto la voz nacional llenará las calles y plazas de la capital vizcaína.

Dominamos totalmente el triángulo comprendido entre la ría de Bermeo, Guernica y la costa. La tercera parte de Vizcaya está en nuestro poder.

Las ciudades que los rojos se ven obligados a abandonar, son bárbaramente arrasadas. Las bestialidades cometidas por las hordas de dinamiteros en Eibar, superan a las de Irún, y lo de Guernica es superior a lo de Eibar. Siempre una progresión creciente en este cúmulo de atrocidades que los hombres desalmados y sin conciencia se atreven aún a achacar al Ejército español.

Cuando nuestras tropas entraron en Guernica, se vieron rodeadas de llamas por todas partes. Apenas si en el pueblo quedaban media docena de personas, que mostraban en su rostro las señales de intensa tortura en que han vivido durante varios meses. Guernica es una villa que contaba 6.000 habitantes. Una tercera parte de ellos lograron escapar por los campos próximos, evitando así el ser arrastrados hacia Bilbao por la masa roja. La mayoría de los escondidos regresan al pueblo. Están hambrientos y casi desnudos. Aunque nada piden, se ve que carecen de todo. Se han repartido alimentos, el Auxilio de Invierno, ha comenzado su misión. Nuestra Intendencia preparaba 2.000 raciones, para que todos estos desgraciados puedan esta noche cenar.

Algunos de los que regresan son de Durango, y de él salieron ante las amenazas de los marxistas. Nos dicen que el viejo baluarte del carlismo fue entregado por el mando rojo a una turba de juvenuelos irresponsables que no respetaron nada. Ellos fueron los que destruyeron la Cruz de piedra de la iglesia de Santa María, hermoso monumento arquitectónico y arqueológico que databa del siglo XIII.

Ayer ocurrió un hecho curioso: Por la carretera de Bilbao, apareció un camión que, a buena marcha, trataba de llegar a Durango. Nuestros soldados le dejaron acercarse y, cuando ya estaba próximo, le rodearon. Resultó ser un vehículo del diario comunista «Tierra Vasca», que se dirigía con prensa para los combatientes. Sus ocupantes eran Ramón Torres, redactor de dicho diario, y Francisco Garrido, fotógrafo ambulante, que, con sus pertrechos de «al minuto», esperaba hacer un espléndido negocio con los milicianos que él creía estaban defendiendo Durango.

El pobre fotógrafo nos decía con cara compungida que nadie les había advertido que los nacionales se encontraban aquí. Precisamente aquel mismo día habían estado en el Gobierno civil de Bilbao a pedir el pasaporte para trasladarse al frente y se le habían concedido con toda tranquilidad.

Decían no haber visto un solo «gudari» en todo el camino, y esto es natural, porque los fugitivos, para adelantar terreno, abandonan la carretera y echan hacia Bilbao en línea recta. Los soldados de España se refían de la ignorancia de los dos expedicionarios, que no han perdido del todo el viaje, ya que han podido comer pan blanco, que no veían hace ocho meses.

Y esto es aleccionador; tenían que llegar a Durango «faccioso» para comer pan de trigo.

En el frente de Vizcaya se consolidaron las posiciones conquistadas el día anterior

Siguen presentándose milicianos en nuestras filas

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 30 de abril de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

En los frentes de Aragón, Soria, Madrid y Avila, sin novedades dignas de mención. Siguen presentándose milicianos que en estos frentes suman 34, muchos de ellos con armamento.

En el frente de León, además de 11 milicianos, se han presentado en nuestras líneas todos los habitantes de varios pueblos que los han evacuado bajo la protección de nuestras fuerzas.

En el frente de Vizcaya se han consolidado las posiciones alcanzadas en el día anterior y se han hecho algunas rectificaciones a vanguardia de nuestras líneas avanzadas.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedades dignas de mención. Se ha presentado un carabiniero con armamento y seis milicianos.

Salamanca, 30 de abril de 1937. De Orden de S. E., el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

La consolidación del famoso eje Berlín-Roma

La entrevista Hitler Mussolini es sólo una invención

Se gestiona la evacuación de Bilbao

Quiéren que se haga en barcos ingleses

San Sebastián.—El embajador del Gobierno rojo en Londres, está realizando gestiones para una mediación del Gobierno español, con objeto de proceder a la evacuación de Bilbao, y que esta se lleve a cabo con barcos ingleses; parece ser que el llamado Gobierno de Valencia no quiere correr con los gastos que esto origine, así como tampoco de los que los refugiados hagan en Francia. Tampoco el Gobierno francés parece muy propicio a recoger en su país a los refugiados.

Los corresponsales ingleses creen que Bilbao se rendirá

Londres.—Los corresponsales de los periódicos ingleses en la España roja, se muestran unánimes en afirmar que Bilbao pedirá la rendición.

La depresión de los milicianos es cada día más patente; a todas horas llegan a la capital convoyes de heridos, lo cual hace que el nerviosismo vaya en aumento.

Muchos opinan que se debe apresurar a Aguirre y demás dirigentes rojos, causantes de la catástrofe vizcaína.

Detención de voluntarios rojos extranjeros

Perpignan.—Han sido detenidos y encarcelados, 15 ingleses y 9 polacos, que intentaron pasar la frontera franco española, para alistarse al ejército rojo.

Berlín.—A las conversaciones austro-italianas de Venecia seguirán ahora otras entre Alemania e Italia. La visita del ministro de la Aeronáutica, general Göring, y del ministro de Relaciones Exteriores, von Neurath a Roma dan a éstas el debido marco mientras que los rumores de un viaje del ministro de la Guerra, von Blomberg, a Roma y de un encuentro entre Hitler y Mussolini pertenecen al mundo de las invenciones y combinaciones.

La nota sobre el encuentro de Venecia y las declaraciones comunes austro-italianas han sido recibidas en Alemania con plena satisfacción. Estas se consideran como la consolidación ilimitada del eje Berlín-Roma, cuya actuación posterior, como elemento de orden europeo, será el objeto de las próximas conversaciones germano-italianas. En Berlín se considera el Protocolo de Roma, la colaboración germano-italiana, y el acuerdo austro-germano del 11 de julio del pasado año, como una obra de paz, una en sí, aunque trina en sus partes. Intentos de influencia desde Praga a París sobre el Gobierno vienés, que fueron apoyados por algunos círculos legitimistas en Austria, hicieron surgir dudas de si el camino de pacificación austro-germano se podría proseguir. Las conversaciones de Venecia han respondido afirmativamente. El periodista oficioso italiano Gayda hasta llega a decir que las convicciones existentes ahora en la obra de paz tripartita, se aplicarán a la práctica en forma progresiva.

Lo de Guernica, en la Cámara de los Pares

Respuesta del Gobierno británico

Londres.—Lord Cecil se levantó hoy en la Cámara de los Pares a fin de plantear la cuestión del bombardeo de Guernica. Repitió las informaciones falsas y tendenciosas publicadas en la Prensa extranjera en el sentido de difamar a Alemania, y declaró que el Gobierno británico debe protestar enérgicamente y hacer todo lo posible para obtener el apoyo de los otros países para esa protesta. Lord Plymouth, representante del Gobierno, declaró no tener nada que añadir a las declaraciones hechas por Eden. El Gobierno británico no posee ningún relato oficial acerca del caso. El Gobierno, en todo caso, deplora toda agresión contra los no combatientes. Hay personas que sólo quieren atribuir a los nacionales actos de violencia. Por lo demás, el Gobierno es de la opinión de que no es oportuno entregar esa cuestión a la Sociedad de Naciones. Lord Newton, conservador, denunció en tonos violentos la explotación propagandística de los acontecimientos de Guernica. Las izquierdas parecen tener la intención de obligar al Gobierno, con historias de este género, a prestar su ayuda a los rojos españoles.

Comentarios de la Prensa de Londres

Londres.—La gran Prensa de Londres comenta en primer plano, al tratar de la guerra española, las acusaciones que ha hecho el Gobierno de Valencia sobre bombardeo de Guernica.

Contestación del Gobierno de Chile al de Valencia

Santiago de Chile.—El ministro de Negocios Extranjeros dió a conocer al representante del Gobierno de Valencia la respuesta del suyo a la declaración referente al equipaje del embajador de Chile en España. El Gobierno chileno mantiene íntegramente su punto de vista de que los dirigentes rojos de Valencia no están en modo alguno autorizados para hacer registros en el equipaje de los representantes diplomáticos. El Gobierno de Chile expresa su esperanza de que todas las personas que los marxistas detuvieron en la Legación de Chile en Madrid sean inmediatamente libertadas.

Acuerdos de las autoridades de Santander

Santander.—Han celebrado una reunión las autoridades de la llamada república montañesa. Trataron de la situación de Bilbao y de la inminencia de una huida de los rojos.

La contrariedad fué unánime, pues la llegada de fugitivos vascos sólo servirá para aumentar la gravedad de la situación de Santander. Se acordó dar cuenta de esto a Bilbao, con el fin de que sepan que no pueden hallar refugio en la Montaña.

Diálogo interesante

Bilbao.—Ayer tarde celebraban una conversación el locutor de la Radio 2 F P de Bilbao, con el de la columna Durruti, en el frente de Aragón.

Desde el frente de Aragón preguntaba el locutor al de Bilbao:

—¿Tenéis muchos ánimos?

—Lo que tenemos es que esto se acaba—contestaba Bilbao.

—Pero, ¿es verdad el parte de los facciosos?

—Sí, es verdad; están en Durango y vienen para acá.

—Hay que resistir hasta lo último.

—Sí, pero todavía estamos esperando vuestra ayuda. Mucho mandar esperar y aguantar, pero nosotros recibiendo los palos.

—Pero no dejaréis que tomen Bilbao!

—No, nosotros no dejaremos. El mal está en que ellos se han empeñado en tomarlo.

—Pero, ¿cuál ha sido el avance fascista? Dame detalles.

—Para qué—decía el locutor de Bilbao.—Imagina lo peor y con eso está dicho todo.

MARINO DOMÍNGUEZ

Tejidos y Géneros de Punto Comercio, 21.—TOLDEO

Aguirre dice por una vez la verdad al pueblo vasco

Bilbao.—El Gobierno de Aguirre ha publicado una nota en la que, por primera vez, dice la verdad acerca de la situación de Vizcaya. Declara que los momentos son más que difíciles y termina con estas palabras. «No hemos de contar una vez más el mito de que nuestros soldados resisten. Los nacionales avanzan con rapidez, y pronto los tendremos a las puertas de Bilbao».

El duque de Windsor se pone serio

Londres.—El duque de Windsor se ha dirigido a un famoso editor que explota un libro sobre su abdicación para que lo retire inmediatamente de la venta.

Además, le ha comunicado que en cuanto encuentre un solo ejemplar, bien particular, bien en las librerías denunciará el caso a las autoridades inglesas.

Las supercherías de los rojos para agenciarse armas

Helsinki.—Respondiendo a la pregunta hecha por un diputado socialista el ministro de la Guerra declaró que en realidad una firma finlandesa, suministradora de armas, había obtenido autorización para enviar armas a Ho-peib; armas procedentes de las fábricas del Ejército. Las autoridades comprobaron que la firma en cuestión había recibido encargo de este país; pero tales armas pasaron a manos de uno de los partidos en lucha en España.

Se afirma en Inglaterra que el Gobierno no modificó su actitud en la cuestión española

Londres.—La afirmación de los representantes de los separatistas vascos, según la cual la flota británica presta su apoyo para la evacuación de Bilbao, es considerada como prematura. En los medios políticos se declara que Inglaterra no modificó su actitud y que el auxilio en cuestión no puede ser concedido sin previo acuerdo entre los beligerantes.

Los crímenes de la Unión Soviética

La misteriosa desaparición de un mecánico ruso

Marsella.—La desaparición del joven mecánico soviético Basile Vlassitchenko, publicada hoy, no es, como se cree en algunas esferas de los rusos blancos, un nuevo caso Kutieppoff.

El mecánico soviético no ocultó la desagradable impresión que le produjo España, en un envío de armas que hizo a los gubernamentales.

Las autoridades soviéticas, informadas de la desertión y de la nueva actividad del antiguo secretario de las Juventudes comunistas, decidieron vengarse en la familia o emplearon contra él un odioso «chantaje»?

Sea como fuere, Vlassitchenko recibió de sus padres, desde Odessa, una carta en que le informaban que estaban amenazados de ser deportados a un campo de concentración a trabajos forzados.

Vlassitchenko se ha enterado de que podría ponerse en relación con los suyos gracias a los marineros de un buque ruso, «Kiew», que efectúa el transporte entre Cuba y Odessa, vía Marsella. Por razón, el evadido ruso vino a Marsella y se puso en contacto con algunos marineros del «Kiew», que habían llegado el 17 de abril. Habitaba en casa de un refugiado ruso.

El 20 de abril, Vlassitchenko salió de casa de su amigo y ya no volvió más.

Inquieto por su ausencia el refugiado ruso que le dió protección, avisó a la Policía especial del puerto. Estimaba que los marineros del «Kiew» habían debido atraer a Vlassitchenko a bordo y lo habían hecho prisionero.

Se organizó un registro del navío. Los 54 miembros de la tripulación fueron agrupados en el puente, en tanto que los Policías franceses registraban con el pretexto de descubrir un pasajero clandestino. No se encontró nada. El nombre de Basile Vlassitchenko no fué pronunciado.

El 22 de abril, por la mañana, el «Kiew» se hizo a la mar con rumbo a Odessa. ¿Estaba a bordo Basile Vlassitchenko? La cosa es posible. Un hecho es cierto: Vlassitchenko ha desaparecido, y hay que creer que su desaparición fué provocada.

Hemos visto al antiguo oficial del Ejército zarista, en cuya casa se alojó Vlassitchenko, en Marsella; nos confirmó el hecho, y ha declarado:

—Mi huésped estaba vestido con un pantalón negro usado y una chaqueta azul de trabajo nueva, que había comprado la víspera. Llevaba una gorra gris. Es un hombre bastante alto, rubio, de ojos grises azules, afeitado.

—¿No cree usted que ha podido marchar de Marsella sin prevenirle?

—¿Dónde ha podido ir? Ha dejado en mi casa su equipaje, sus vestidos, y sólo tenía unos cincuenta francos y la carta de identidad que le había entregado la Prefectura de Policía del Sena.

—¿Qué interés podían tener los comunistas rusos en hacerlo desaparecer?

—No; fué secretario de «Komsomol», Juventud comunista de Odessa; pero creo que no era sino secretario de sección. Como usted sabe, la U. R. S. S. no deja salir del país a los testigos auténticos de la vida rusa actual. Por esta razón en la frontera turco-soviética se establece una estrecha vigilancia.

El humor de Radio Burgos

Resultados de la guerra según los partes oficiales rojos

Burgos.—Nos hemos dedicado a sacar de la Prensa roja el resultado de la guerra según sus noticias.

Según esos datos, nos han derribado 36.789 aviones; 15.420 kilómetros han avanzado los rojos (con lo cual deden encontrarse ya en las puertas de Pekín); 2.450.350 son los muertos que nos han hecho; 3.450.370 el número de prisioneros; 75 ciudades de Toledo existen (sin contar la de Ohío), y claro está que las 75 Toledos nos las han conquistado.

573 Ciudades Universitarias las que han recuperado; 456.390 camiones y 665.430 coches ligeros, hemos abandonado en nuestras derrotas.

Y nosotros, en cambio, no hemos hecho nada. Hemos tomado un Badajoz solo; un Toledo, pero un Toledo solo; un Irún; un Málaga; un San Sebastián... pero de todo esto sólo uno.

Hemos tenido una sola defensa del Alcázar, de Ovied, de Santa María de la Cabeza... pero nosotros sólo hemos derribado 473 aviones rojos. Hemos conquistado las dos terceras partes de España, pero ni un kilómetro más.

En estos días hemos tomado media provincia de Vizcaya para que no digan que somos incapaces de todo.

La respuesta del Gobierno inglés a la protesta del Generalísimo Franco

Londres.—El «Morning Post» cree poder anunciar que el Gobierno inglés rechazó la protesta del Gobierno nacional de Burgos contra la actitud del «Hood» y del contratorpedero «Siredrake» que frente a Bilbao protegieron los transportes de víveres ingleses. El Gobierno británico hace observar que en su opinión el incidente se registró fuera de la zona territorial.

Hitler se propone fundar la orden del Aguila Alemana para extranjeros

Berlin.—Se anuncia en los medios gubernamentales que Hitler tiene la intención de fundar un Orden del Mérito llamada Aguila Alemana. Se dice que esta Orden será concedida a súbditos extranjeros que hayan contraído méritos ante el Reich alemán. Al lado de esta Orden, existirá una Medalla del Mérito Alemán. Al fallecimiento de los titulares, sus herederos conservarán las insignias.

Persiste la huelga del personal de ómnibus de Londres

Londres.—Las negociaciones para evitar la huelga del personal de ómnibus de Londres no han dado resultado. Los chóferes y conductores de 13 grandes sociedades del tráfico de Inglaterra oriental han hecho público un ultimatum en el que amenazan con declarar la huelga el 1 de mayo si no son atendidas sus reivindicaciones hasta mañana al mediodía.

Medidas anticomunistas en Polonia para el 1 de mayo

Varsovia.—La Federación de Antiguos Combatientes de Lodz, queriendo eficazmente prevenir cualquier manifestación comunista el 1 de mayo, instó a sus miembros a reunirse ese día en una de las grandes plazas públicas de la ciudad para tratar de impedirlos.

Tenemos unos héroes en Santa María de la Cabeza.—Nuestra aviación les provee de armas y víveres

Sevilla.—La Aviación Nacional ha efectuado un raid sobre el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, donde con gran valentía y no menos heroísmo, resisten los guardias civiles que allí se trasladaron desde los primeros días del movimiento. Los aparatos nacionales arrojaron sobre los defensores del Santuario, víveres, municiones y armas, en cantidad suficiente para resistir las acometidas del enemigo.

Nuestra Aviación, después de efectuado el aprovisionamiento, voló sobre el Santuario a baja altura, lo que permitió a los aviadores observar el regocijo y entusiasmo de los guardias civiles, que bajo los aparatos agitaban con gran contento sus pañuelos y sus manos.

Vinos y Coñacs José Pemartín
PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA
¡Mujeres y PEMARTIN hasta el fin!

Jamones serranos MARCIANO

Líneros, 6 - Teléfono 24449

SEVILLA

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería

... y Muebles ...

Pi y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

J. URIVE

Confitería y Pastelería Turrones, Confituras, Frutas en Alimbar.

Alcaicería, 34 - SEVILLA

EXTRANJERO

Italia y Alemania protestarán ante el Comité de No Intervención por la actuación de Inglaterra

El ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra prepara un nuevo pacto occidental

Berlín.—El ministro del Foreign Office, Mr. Anthony Eden, ha llegado ayer en avión a Bruselas.

En el aeródromo fué recibido por el ministro de Bélgica, mon sieur Spat.

Se supone que el viaje está relacionado con el nuevo pacto occidental entre Francia e Inglaterra.

La exclusión de Bélgica del pacto de Lorcano—dicen los diarios ingleses—es sorprendente, pero carente de importancia. Diferente es Luxemburgo que hasta ahora ha sido neutral y tendrá que adherirse al pacto occidental.

Se declara la huelga general ferroviaria en los Estados Unidos

Washington.—Se ha declarado

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos. Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)
Cuatro Calles, 3 TOLEDO

VINOS "La Riva" COÑAC JEREZ

Carnicería y Salchichería

CASA RODRIGUEZ MARTIN
Carnes de vaca, ternera, cerdo y cordero - Jamones y embutidos de todas clases

Especialidad en chicharrones
Provee las inmejorables salchichas que elabora esta Casa
Tendillas, 9 y Campana, 1 - TOLEDO

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcares, cafés, conservas y fiambres

ARRABAL, 31 - TOLEDO

la huelga general ferroviaria en los Estados Unidos.

Las Compañías ferroviarias piden la intervención de Roosevelt para solucionar el conflicto.

Disolución del Partido Comunista de Luxemburgo

Se prohíbe la actividad política a los de la Tercera Internacional

Bruselas.—El Parlamento del Gran Ducado de Luxemburgo ha aprobado el proyecto de disolución del partido comunista.

Las elecciones que van a celebrarse dentro de seis semanas, iban a dar lugar a que los moscovitas pudiesen nuevamente realizar un recuento de sus fuerzas. El Gobierno del Gran Ducado resolvió tomar la delantera y por lo tanto impedir este recuento, de acuerdo con los partidos de la mayoría (católicos y liberales) elaboró un proyecto de ley que fué votado el día 23, siendo ganada la votación por 34 votos contra 19 y una abstención.

Este proyecto de ley tiene dos partes: una la disolución del partido comunista; la otra impide toda actividad a los grupos y asociaciones afiliadas directa o indirectamente a la Internacional Comunista.

Para el porvenir el Gobierno tiene el derecho de disolver cualquier grupo o Asociación que en cualquier forma o con cualquier denominación tienda a cambiar la constitución o a impedir el libre funcionamiento de las instituciones constitucionales, sea por la violencia o amenazas o sea por la creación de formaciones armadas o premilitares.

La disolución entraña el cese de todos los elegidos (diputados o consejeros municipales) del partido disuelto. Los puestos así declarados vacantes serán asignados a los otros partidos en proporción de los resultados electorales.

A los contraventores a esta ley se impondrán las sanciones de prisión de ocho días a cinco años

París.—Se cree que Italia y Alemania han dado órdenes terminantes a sus representantes en el Comité de No Intervención para que presenten una protesta enérgica por lo ocurrido con los buques británicos, que han faltado a las leyes del control acordado.

El aniversario del Imperio italiano

Roma.—El aniversario de la fundación del Imperio italiano se va a celebrar con gran solemnidad. Aquel día, el rey emperador Víctor Manuel revisará al Ejército nacional y a una representación de las tropas eritreas y líbicas, y habrá otras muchas fiestas en Roma.

Para facilitar la asistencia a dichos actos, se ha establecido una rebaja del 80 por 100 en los billetes ferroviarios, que podrán adquirirse hasta el día 2 de mayo próximo.

y a la multa de cincuenta a tres mil francos.

El Gobierno, accediendo a las instancias de los sindicatos sociales, ha aceptado someter el proyecto a un referendun popular que tendrá lugar el día 6 de junio. Pero este referendun no es para suspender la ley, que para la protección del orden público entrará en vigor la semana próxima.

Los sindicatos y los periódicos comunistas deberán desaparecer, así como las organizaciones puramente políticas.

El hombre pájaro

No se abrió el paracaídas y el paracaidista se estrelló contra el suelo

París.—Durante el concurso de aviación de Vincennes, uno de los números más atractivos era la presentación del paracaidista americano Clem Sohn, «el hombre pájaro».

A las tres y cuarto montó en el avión, y después de media hora de evoluciones, Clem Sohn se lanzó al espacio. Al principio parecía volar con facilidad, mas de pronto pareció dejarse caer libremente. Todo el público pensaba que se disponía a abrir su paracaídas.

En efecto, una parte se abrió, pero ¿qué sucedió?

Un gran grito de horror se oye por todas partes.

El paracaídas permanece cerrado, la caída vertiginosa se acelera, y mientras que la multitud espera silenciosa, llena de angustia, Clem Sohn se aplasta contra el suelo.

Se detiene a uno de los incendiarios de Eibar

Le fué encontrado un libro ruso sobre estos crímenes

San Sebastián.—Han sido hechos prisioneros varios milicianos rojos que tomaron parte en el incendio de Eibar; a uno de ellos se le recogió un libro editado en Moscú, y escrito en castellano, en el que se indican normas para la quema, voladura y destrucciones de edificios. Estas son las doctrinas que los dirigentes moscovistas propagan, y los hombres que se dicen bienhechores del pueblo, libertadores de la opresión, la hacen propagar al populacho para que las ponga en práctica... ¡Cuánta farsa!

Estadística de la guerra

En los tres últimos siglos hubo mil setecientos conflictos bélicos

Roma.—Se ha publicado una estadística muy curiosa en algunos periódicos alemanes sobre el número de guerras que ha habido en un periodo de la historia desde 1618, iniciación de la guerra de treinta años, hasta 1918, en que terminó la guerra mundial. En total fueron 1.700 en tres siglos.

La nación que ha tenido más guerras en estos trescientos años ha sido Francia, participando con el 68 por 100 del total. La segunda Austria, con el 48 por 100; después, Inglaterra.

Con un 30 por 100 de guerras viene un grupo de naciones, que son España, Italia, Holanda, Polonia, Turquía y Rusia.

La que menos guerras ha tenido fué Suecia, con un 6 por 100. La estadística añade un resultado curioso e imprevisto, respecto al desarrollo de las guerras por mar. En efecto, la nación que obtuvo mayor número de guerras navales fué Austria.

La guerra más larga fué el conflicto entre los venecianos y turcos, que duró de 1644 a 1699; esto es, una guerra de cincuenta y cinco años.

Las guerras más breves han sido todas en el siglo XIX. Dieciséis de ellas duraron menos de un año. La guerra greco-turca no llegó a seis meses; pero batió el record de minoría de tiempo—no obstante sus repercusiones políticas—la guerra entre Austria y Prusia, que fué de un mes y seis días de duración.

CASA SANCHEZ

Cafés, azúcares conservas y legumbres. ¡No compre sin consultar mis precios!

Santo Tomé, 27
TOLEDO

El aviador Rossi ha batido el record del mundo de los 5.000 kilómetros

París.—El capitán aviador Rossi ha batido el record del mundo de los 5.000 kilómetros en círculo cerrado, a la velocidad media de 311 kilómetros y 184 metros por hora.

Radical-socialistas franceses que decid n romper con el Frente Popular

El Havre.—La comisión ejecutiva del partido radical socialista, después de haber escuchado las palabras del señor Meyer, alcalde de El Havre, ha votado un orden del día en virtud del cual el partido radical de esta localidad decide abstenerse en adelante a toda participación en los trabajos del Frente Popular.

En Georgia ha sido proclamado el estado de sitio

Se ha descubierto otro nuevo complot contra Moscú

Han sido practicadas diez mil detenciones

Riga.—Todas las noticias que llegan a Riga tienden a confirmar que la situación interior de la U. R. S. S. es actualmente gravísima.

Los escándalos, la corrupción, la incapacidad de los jefes comunistas, la miseria general, el régimen de terror bajo el cual vive todo el país, han acabado con la inercia de la población rusa.

El descontento, que ha llegado a ser general, se expresa ya abiertamente. Se descubren a cada paso complots contra la vida de Stalin y los principales dirigentes, y en algunas provincias se asiste a verdaderos levantamientos armados.

Es un hecho sintomático, que en Georgia, patria de Stalin, es donde los desórdenes son particularmente extensos.

Según los informes de fuente autorizada, un vasto complot contra el régimen soviético acaba de ser descubierto en Tiflis.

Los conjurados, entre los cuales se encontraban varios delegados y altos funcionarios comunistas, tenían la intención de provocar una insurrección general en Georgia a fin de sustraer esta provincia a la obediencia de Stalin y erigir un Estado independiente.

Pero el complot fué descubierto por la Guepeu e inmediatamente se tomaron medidas draconianas. El estado de sitio fué proclamado en todas las guarniciones georgianas movilizadas.

Las detenciones en Tiflis y en las localidades circundantes se cuentan por millares. Muchos jefes de la conjuración—y entre ellos el rector de la Universidad de Tiflis—han sido inmediatamente fusilados.

Guerrillas en las montañas

Bandas de campesinos armados, han conseguido organizarse en las montañas del Cáucaso y hostigan a las tropas enviadas para combatirlos. Es una guerrilla incesante en la cual los soldados rojos no salen siempre vencedores.

Un segundo complot ha sido descubierto en Bakon, y la represión en esta última ciudad no ha sido menos cruel que en Tiflis.

Normas para la nueva España

18

LA FAMILIA

La Familia es el espejo que refleja la imagen del pueblo. Cuando las familias están enfermas, física o moralmente, el Estado está enfermo. Familia y Estado son solidarios y si el Estado rompe esa solidaridad destruyendo la Familia, ésta se venga destruyendo el Estado.

(De las conclusiones elevadas al jefe del Estado por la Confederación Católica de Padres de Familia.)

La vida en Toledo | Más de cien vecinos del partido de Navahermosa se pasan a nuestra zona

La velada de la Federación de Estudiantes Católicos

El reparto de premios

El cine, abarrotado de público estudiantil, jóvenes de distintas edades y sexos, con sus respectivos familiares, llenan las localidades. Honran con su asistencia el acto el gobernador militar de la plaza, coronel don Anatolio Fuentes, autoridades civiles y representaciones de entidades oficiales y particulares.

En el escenario aparece la presidencia del acto, ocupada por la señorita Lola Ledesma, presidenta de la Asociación; doña Elvira Méndez de la Torre, directora de la Escuela Normal; don Eduardo Juliá, director del Instituto; don Fernando Gosálvez Ramos, director de la Escuela de Artes, y la señorita Daplaza, secretaria de la Federación. A ambos lados destacan la bandera nacional y la de la Federación. Sobre la mesa presidencial se exhiben los premios del certamen.

Los discursos

La señorita Lola Ledesma, presidenta de la Federación, pronunció breves palabras como introducción al acto. Dijo que, debido a causas múltiples, no se había celebrado este año la festividad de Santo Tomás de Aquino con los actos religiosos y profanos de años anteriores.

En su día celebramos la función religiosa, y hoy nuevamente nos congregamos los estudiantes de Toledo para celebrar la fiesta profana; es decir, el certamen velada.

La Federación, que trabajó incansablemente por el triunfo de la fe en los Centros docentes, incluso en aquellos años en que el laicismo estuvo pujante en nuestra Patria, no podía transigir conque ahora, en la nueva España, dejase de celebrarse la festividad de nuestro Patrón.

La brillantez de estos actos no puede compararse con la de otros años. Nos ha faltado la colaboración de los chicos, de esos jóvenes españoles y patriotas, que supieron comprender los momentos por que atraviesa España, y no dudaron en cambiar los libros por las armas. Nos ha faltado también la colaboración de esos compañeros que perecieron víctimas de los crímenes de las hordas marxistas y de los que derramaron su sangre generosamente en el campo de batalla.

Finalmente, la señorita Lola Ledesma invita a todas las asociadas a que cumplan con sus deber para lograr la España una, grande y libre que todos anhelamos, y advierte que este año el dinero recaudado no se destinará a becas para estudiantes pobres, como se hizo otros años, sino para el Ejército nacional.

A continuación, el director de la Escuela de Artes, don Fernando Gosálvez Ramos, habló sobre la formación de la conciencia individual de la personalidad, haciendo un concienzudo estudio sobre el progreso de las ciencias e invitando a los estudiantes y obreros a que permanezcan fieles a la fe, ya que las grandezas históricas de la patria se forjaron en aquellos tiempos en que la fe era el timón que guiaba todos los actos de la vida en España.

La directora de la Escuela Normal, doña Elvira Méndez de la Torre, dice que como mujer española que es, y orgullosa que se siente de serlo, desea hacer una semblanza de Santa Teresa de Jesús para que todas las estudiantes tra en de imitar a esa santa, española por excelencia, que supo trabajar y orar, haciendo una España grande, como la que desean hacer nuestro caudillo Franco y todos los buenos patriotas. En términos de alto espíritu patriótico, hace una brillante evocación de Santa Teresa de Jesús, y termina diciendo: Ahora que habéis visto reflejado el prototipo de la mujer española y habéis entendido el españolismo de Teresa de Jesús y sus relaciones con la historia de nuestra ciudad, podréis explicaros por qué yo regalo todos los años como premio las obras de la gloriosa Santa.

Finalmente, don Eduardo Juliá, director del Instituto, dice que comprende perfectamente la inquietud de muchos de los reunidos, quienes desean, sin duda, que llegue la hora de la pantalla. Describe con su maestría característica la figura del Patrón de los estudiantes, y dedica unas palabras de recuerdo al cardenal Segura y al cardenal Gomá, y en patrióticas palabras enaltece la labor que realiza la Federación de Estudiantes Católicos, exponiendo el modelo que debe imitar el estudiante y patriota, y termina con vivas a España, al Generalísimo y al Ejército español, que son contestados con gran entusiasmo por el público que llena la sala.

Todos los oradores fueron aplaudidísimos.

Terminados los discursos, la secretaria de la Asociación, señorita Daplaza, leyó el acta del jurado calificador del certamen, y acto seguido los estudiantes premiados recogieron sucesivamente, en medio de grandes vítores y aplausos, los premios y diplomas.

El señor López Ayllón leyó la poesía premiada y dedicada a los mártires de la Federación, siendo muy aplaudido.

Como final de fiesta se proyectó la película «Tres lanceros bengalíes», que el público siguió con gran complacencia y regocijo.

Almacenes

«LA PAZ»

—: TEJIDOS —:
—: PAQUETERIA —:

TALAVERA DE LA REINA

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Lo que refieren los evadidos

En la mañana de ayer, procedente del campo enemigo, llegaron a nuestras líneas 115 personas, la mayoría mujeres y niños, y entre ellos, algunos guardia civiles y soldados.

Su estado es deplorable, y algunos de ellos, en su rostro demacrado y famélico, reflejan los días del terror sufridos en el territorio marxista.

Muchas calamidades hubieron de pasar hasta llegar a nuestra zona. Más de siete horas de camino recorrieron a pie. Algunas de las cosas que refieren ya son bien conocidas. El crimen y el robo siguen a la orden del día en los pueblos dominados por los marxistas.

Las imágenes de la iglesia parroquial de Gálvez fueron profanadas y destruidas. El templo está convertido en garage, y la sacristía, en barbería.

En las escuelas no se enseña lectura, ni escritura; la instrucción militar absorbe casi todas las horas de clase.

Los trabajos agrícolas están descuidados en extremo, pues las gentes sólo son obligadas a trabajar en la vanguardia, donde reina el mismo caos que en la retaguardia. Hasta hace algún tiempo los obreros recibían como remuneración de su trabajo la comida, pero desde hace más de un mes ni siquiera se les paga con eso.

En toda la zona roja tan sólo hay algo que no escasea: el pan, sin que esto quiera decir que abundan. Hoy día se hace casi todo con harina de cebada. El café, chocolate, jamón, etc., apenas son ya conocidos. La carne escasea en extremo; para adquirir un cuarterón hay que esperar en interminables colas, ocurriendo con frecuencia que ni aún en toda la semana los vecinos pueden procurarse esa mínima cantidad.

«El hambre, dicen algunos de ellos, no es lo que más tememos; hay algo más horrible: los rusos, que con frecuencia se internan en esta zona y hacen de las suyas.»

En el Batallón de Voluntarios se sirvió a todos los evadidos una espléndida comida. Al servirles uno de los platos, los muchachos exclamaban: «¡Madre, madre, mira, carne!» Sí, hijo—decía una mujer—es carne, y eso que esos granujas dicen que no comen más berzas, para que no nos extrañe que ellos comen amapolas cocidas.

Gobierno Militar

La Delegación de orden público de este Gobierno ha impuesto 25 pesetas de multa a don Juan Moraleda por tener las luces de su casa encendidas después de las diez de la noche.

Delegación de Hacienda

Señalamientos para el día 1 de mayo:

Don Angel Garcia Ochoa, don Juan García, don Claudio P. Marcote, don Pablo Alonso, don Bernardino Santos Olmos, don José Ruiz Palencia, don José Alandi, don

Felipe Vaquero, don Julio Pérez, don Lucas Ortega, don Apolonio Iglesias, señor administrador general de Correos, don Isaac Soler, don Ramón Martínez de Velasco, don Angel Aguilar, don Enrique Vera, don Luis Ramos, don Máximo Blanco, don Fernando Gozalvez, don Albano Fernández, don Mariano Sánchez, don Ramón Vaquero, don Juan Rivas, don Luis Merchán, don Constantino Manzano, don Salvador López, sor Carmen Segura, don José María Moreno, don Joaquín Romero, don Gonzalo Pulido, don Emilio Ferraz, don Antonio de la Torre, don Lorenzo García Calvo, don Julián Hernández y don Alejandro Abejón Rossell.

TODOS LOS MUEBLES
ARTISTICOS DE LAS
CASAS ELEGANTES
SON DE LA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3
TOLEDO

Hijo de F. Muñoz

FABRICA DE PAÑOS Y
TEJIDOS DE ESTAMBRES

Apartado de Correos, 12
BEJAR (Salamanca)

ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Santanach y Rubio

Despacho: PÍ Y MARGALL, 14

Depósito: ESTRELLA, 2

SEVILLA

MARQUÉS DEL MÉRITO

Vinos y Coñac

JEREZ

Jerez GUERRERO Coñac

Sección Religiosa

Domingo, 2.

SANTORAL.—La fiesta de María Reparadora; santos Atanasio, doctor y Vindemial, obispos.

Santa Misa. Domingo V después de Pascua. Color blanco. Oraciones: 1.ª, propia; 2.ª, de San Atanasio, obispo, confesor y doctor. Credo. Prefacio pascual.

Evangelio.—En verdad, en verdad os digo que os dará el Padre todo lo que le pidieren en mi nombre. Hasta aquí no habéis pedido nada en mi nombre. Pedid y recibiréis, para que vuestro gozo sea completo. Estas cosas os he hablado en parábolas. Viene la hora en que yo no os hablaré por parábolas: mas os daré claramente noticia de mi Padre. En aquel día pediréis en mi nombre: y no os digo que yo rogaré al Padre por vosotros, porque el mismo Padre os ama, porque vosotros me amasteis y habéis creído que yo salí de Dios. Salí del Padre y vine al mundo: otra vez dejo el mundo y voy al Padre.

Sus discípulos le dicen: He aquí ahora hablas claramente y no dices ningún proverbio. Ahora conocemos que sabes toda las cosas y que no es menester que nadie te pregunte. En esto creemos que hay saludo de Dios.

Santo Tomás

Por la mañana, misas a las ocho y a las diez. En la de diez, explicación del Evangelio y catequesis a continuación.

Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., santo rosario y caramilla de desagrazios, terminándose con la reserva.

San Nicolás

Sábado.—Tarde, a las siete, Ejercicio del mes de mayo y Salve. Domingo.—Santa Misa, a las ocho, nueve, once y doce.

Tarde, a las siete, Plática y Ejercicio del mes de Mayo.

La procesión de Nuestra Señora del Valle

Esta tarde presidirá la procesión de nuestra Señora del Valle, que se ha de celebrar a las seis en la Catedral, el obispo auxiliar doctor don Gregorio Modrego, titular de Ezani, quien dirigirá después a los fieles una breve plática.

La función de hoy en Rojas

La función que con la obra de Muñoz Seca «Mi padre», se celebra hoy en este coliseo a beneficio del Patronato Antituberculoso, se había anunciado a las seis de la tarde.

En atención de que a la misma hora ha de ser la procesión de Nuestra Señora del Valle en la Santa Iglesia Catedral, la función se retrasa hasta las seis y media de la misma tarde.

Cartelera

CINE IMPERIO (de los flechas): Hoy sábado, a las 4,30 y 7 tarde en punto, EL ASE-SINO DIABOLICO, por Harlie Ruggles, Lionel Alwill y Katchelen Burke.

CINE MODERNO.—Hoy sábado, a las 4,30 y 7 tarde en punto, TRES LANCEROS BENGALIES, por Garí Couper, Franchot Tone, Richard Cromwell y Sir Guy Standing. Es un film Paramount.

La Integridad de la Falange

Conviene examinar ante la conciencia propia, el profundo y auténtico sentir del Decreto unificador. La ligereza habitual y el agudo sentido crítico español medio predisponen a más de un comentario superficial y equivocado. Se supone por algunos que el Decreto citado, significa una mera yuxtaposición de elementos, algo así como una alianza para fines concretos. Error notorio. Yuxtaponer es operación aritmética, ineficaz para una política de Estado. José Antonio lo dijo en frase memorable: «Nunca se vió que la suma de varios enanos produjeran un gigante.» Así tampoco la unión de dos gigantes en la hora actual, nos daría jamás un individuo más alto. Ni se trata de eso tampoco. Es una integración la que se realiza. Darle cauce a la Revolución Nacional; articular el instrumento que la lleve a cabo; edificar el nuevo Estado informándolo de nuestro espíritu propio; impregnarlo de la esencia nacional-sindicalista. He aquí los objetivos propuestos por la nueva Ley, Yerran los que la suponen desvirtuadora de nuestro estilo y de nuestro ritmo. Por el contrario, se halla inspirada en una fidelidad rigurosa a nuestras consignas que llevan camino de transformarse en normas de Estado.

La Falange ha sido y es ante todo, una actitud ante la vida. De ahí su sentido fatalitario. Nace de las ansias de una juventud insatisfecha y dolorosa que se rebela de asco contra el viejo estado liberal que no supo legarle el amor de una Patria que tuviera un destino en el Mundo. Converge en ella el estado de ánimo y la inquietud creciente de las masas trabajadoras nacionales hambrientas de Justicia social ante la indefesión en que las dejaron los corifeos del parlamentarismo y la voracidad feroz del capitalismo internacional, sin Patria y sin conciencia, tirano de las democracias, anónimo e irresponsable. Por eso quiere un orden nuevo en lo interno y un perfil joven, alegre de España ante el Mundo. Redicó la violencia con remedio y la vida como milicia. Se alzó contra la política y contra los políticos, mercaderes del honor nacional, especuladores de las desgracias de la Patria. «Nadie nace miembro de un partido político» dijo con irónica sencillez el ausente. Se nace hijo de artesano o de capitán y además vascongado o andaluz, pero no republicano ni comunista. La Falange es la voz de una España que despierta; una en la superación amorosa de los efectos locales; grande en la robustez de acero de su Estado; libre para los españoles y sobre todo ¡no olvidarlo rabadanes de Ginebra! libre ante el Mundo. Queremos sacudirnos el yugo secular que nos impuso hace dos siglos quien nos venció artera y cautelosamente arrebatando a dentelladas a nuestro Imperio. Nos lo sacudiremos, arma al hombro, pese a quien pese.

La Cruzada histórica que comienza el 18 de julio, vino a dar la razón a la Falange, y además de la razón, la coyuntura. Sin la Falange, el movimiento salvador se hubiera limitado a una simple y heroica reacción defensiva. Con nuestra existencia e incorporación ardiente al mismo, se abrió paso a la revolución nacional. España no se limitaba a defenderse contra el monstruo ruso, contra los bárbaros de Oriente, sino que hallaba en la raíz histórica de nuestra raza en pie, los fundamentos de una resurrección nacional. España luchaba por la revolución de Occidente y por el reino de Dios y su Justicia. La Providencia nos deparaba—por añadidura—oportunidad de terciar en el debate de las ideologías europeas y decir en él la última palabra.

Junto a nosotros, los camisas azules, estuvieron desde el primer instante los corazones generosos y jóvenes del Requeté, derramando su sangre por la independencia de España en cordial camaradería de muerte y de sacrificio. Eran la veta guerrera, audaz y campesina del añejo espíritu nacional. Cien años mantuvieron con tesón inigualado la pureza de su ideario, y ni las promesas, ni los halagos, pudieron hacerles bajar de la cresta azul del Pirineo, donde se habían retirado. Cuando bajaron, fué para demostrar a tiros, en dos memorables guerras, el temple de acero de sus almas y su bravura indomable. Eran, ante todo, como nosotros, fundamentalmente anti liberales. Tenían, además, un poco tañida de romanticismo, acaso, la añoranza del Imperio perdido. Nuestros estilos se diferenciaban. Eran distintos, nunca opuestos.

El 18 de julio, en trance de muerte de la Patria, bajó de los montes por última vez al canto de las viejas tonadas la muchachada del Requeté. En torno al Ejército y sus invictos caudillos tejimos juntos la innumerable corona de mártires y de glorias. El sentido histórico de Franco ha comprendido en visión certera la trascendencia de la hora. ¡El Requeté integrado con la Falange! Era resolver con un acierto insuperable el proceso de cien años de nobilísima rebeldía. Y luego, la Falange integrada, convertida en partido único, en partido del Estado, en anti-partido. ¡Suprema garantía del porvenir de la Revolución Nacional!

Ya no hay peligro, camaradas, de que se gane la guerra y se pierda la paz. Ya no es posible que se adultere el sentido íntimo de la cruzada. Ya se acabó el peligroso asincronismo que pudiera originarse algún día entre el «espíritu del frente» y el «espíritu de la retaguardia». Ahora toda la esfera gobernante futura que ya se presiente será leal, inquebrantablemente leal al «espíritu de frente». Por que la cabeza del Estado, se halla la Falange. Y mandando la Falange integrada, Franco.

¡Maniobreros de la política, viejos capitostes de la romería parlamentaria democrática, fraguadores de fórmulas mezquinas, grises, enemigos de toda auténtica grandeza española: ¡Franco y la Falange os han inutilizado para siempre!

¡Rastacueros internacionales, pacifistas ginebrinos, seudocristianos parisinos, masones del rito escocés! ¡No lograréis mediatizar la victoria!

Muertos de la Falange, en el mar, en la tierra, en las cárceles! ¡Vuestro sacrificio ha sido fecundo! ¡Franco hará que la nueva España sea leal a vuestra sangre!

L. G. A.

Ciudad Universitaria. Abril 1937.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELERÍA Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

Alhajas robadas por los rojos

Su valor asciende a diez millones de pesetas

París.—Un diario derechista de París, anuncia que ha llegado a Francia un sujeto con alhajas robadas en la zona todavía en poder de los rojos españoles; alhajas que tienen un valor no inferior a diez millones de pesetas.

Mi ja, pesimista

París.—El general Miaja, ha hecho a un periodista de «Le Petit Journal» declaraciones sobre la marcha de las operaciones guerreras.

El «generalísimo rojo», contestó a las preguntas del informador:

—No puede negarse que nos esperan días difíciles, pues el enemigo posee sin disputa un Ejército perfectamente dotado. Confío, no obstante, en que no se resquebrajará la moral de los milicianos cuando la ofensiva en todos los frentes se desencadene.

Añadió que el Ejército del pueblo es puramente defensivo, por lo que no cabe esperar de él grandes avances.

Colisiones en Barcelona

San Sebastián.—Han ocurrido graves incidentes en Barcelona entre elementos de la C. N. T. y la Generalidad; una nutrida manifestación se congregó ayer frente al palacio de la Generalidad pidiendo la libertad de varios detenidos de su asociación; como no se les escuchara, varios manifestantes intentaron penetrar en el edificio, tratando de impedirlo quienes estaban de guardia, entablándose un tiroteo entre los de la C. N. T. y quienes se hallaban en el edificio, resultando dieciséis muertos y numerosos heridos.

Clemente Velasco

FRANCOS, 38 y 40
y CHAPINEROS, 2 y 4

Adornos y fantasías para señoras
Encajes y bordados
Avíos para costura
Especialidad en medias y calcetines

Teléfono 26038 -- SEVILLA

Gran Garage BERNAL

Teléfono 109

BEJAR (Salamanca)

Los rojos trabajarán hoy, primero de mayo

Sevilla.—Paco «El Largo» ha entregado una nota a la Prensa en la que indica que el 1.º de mayo se intensifique el trabajo en las industrias de guerra y que este día es laborable.

Limitan la salida de capital

Sevilla.—El llamado Gobierno de Valencia ha autorizado al Centro de Contratación de Moneda para visar los pasaportes de las personas que salen de la zona marxista y evitar la salida de divisas. Únicamente se podrá sacar 500 pesetas.

La desmoralización de los vascos

San Sebastián.—Se puede decir que en el frente de Vizcaya los rojos ya no combaten; nuestras fuerzas continúan su glorioso avance sin encontrar resistencia, sólo algunos grupos aislados que tratan de defenderse, hostilizan nuestras tropas, pero éstos pronto son dominados y en ocasiones se entregan sin resistencia.

Más huelgas en Francia

San Sebastián.—Continúan las huelgas en Francia. Hoy le ha correspondido a los obreros de la industria cervecera, quienes abandonaron el trabajo, recorriendo las calles de la población con los puños en alto, y llevando numerosas banderas rojas y carteles comunistas.

Doce horas en una jaula con seis leones.—Un domador en huelga

Sidney.—Un domador de circo a quien el dueño pagaba un sueldo escaso, se declaró hoy en huelga cuando estaba anunciando su número, considerado por el público como el más fuerte del programa.

Como el empresario denunciase el caso a las autoridades, el domador para no ser prendido por la Policía, se encerró en una gran jaula con seis leones y allí permaneció durante doce horas.

La Empresa ha tenido que ceder ante las exigencias del artista, y ante el temor de su «jurado mixto».

XEREZ-GRAN-QUINA

JUAN RUIZ DEL RIO - JEREZ
busca Agentes con buenos informes y práctica.

Botas Altas para Militares y calzado a la Medida
BERNAL

¿Qué quiere Inglaterra?

Berlín.—Bajo este título el «Observador del Reich», escribe lo siguiente:

«La cuestión ¿Qué quiere Inglaterra? ha sido discutida públicamente en Alemania en el mismo momento en que Goepferding hablaba con Mussolini en Roma por sus razones especiales, esto es, por la actitud de la Marina Mercante inglesa, y sobre todo, de la de Guerra frente al puerto de Bilbao. Inglaterra lleva la voz cantante en la No Intervención. Además, recientemente ha dado a entender, en unión con Francia, que le parecía digno de la mayor consideración una mediación para dar rápido fin a la guerra civil. Aunque Alemania e Italia tienen sus escepticismos sobre las perspectivas de una tal mediación, están de acuerdo con las potencias occidentales en que todo se debe hacer para finalizarla rápidamente. Ahora entra de repente en acción el buque de guerra «Hood» a favor de la ciudad de Bilbao, bloqueada por mar y por tierra, es decir, claramente en contra de las tropas de la España nacionalista.

¿Cómo quiere la política inglesa armonizar esta actitud, que ha sido designada en una dura protesta del general Franco como una traición al Derecho internacional, con su papel de mediadora imparcialidad? ¿No se temerá acaso a causa del tan amado equilibrio, de que con la caída de Bilbao las perspectivas de victoria de Franco aparezcan arrolladoras?

No cabe duda alguna que una No Intervención y una mediación así realizada, en opinión alemana e italiana, significaría un inadmisiblemente ataque a la futura independencia de España.

Jerez-Quina de «El Ramo»

Manuel Fernández y C.ª (S. L.)

JEREZ.

Cipriano Rodríguez Arlas

Sucesor de viuda de Rodríguez Yagüe

Fábrica de paños y otros tejidos para el Ejército y Comercio.

BEJAR

(Salamanca)

Una circular del Sr. Obispo acerca de la devoción del mes de mayo

Otra vez ante el trono de amor de nuestra Reina y Madre, la Santísima Virgen, para ofrecerle con las flores de nuestros jardines el aroma de las virtudes de nuestros corazones durante este mes de mayo, que por la misericordia de Dios vamos a celebrar un año más.

Las almas de nuestros compatriotas martirizados por los «sin Dios» en odio a su religiosidad y las de aquellos que murieron en la lucha heroica en defensa de los ideales de Dios y Patria, forman pléyade gloriosa que en el cielo ofrecerán con más encendido amor, con más pura devoción, las adoraciones y plegarias que, ahora hace un año, ofrecieron acá en la tierra a la celestial Señora.

Los que hasta ahora sobrevivimos a la tragedia, debemos redoblar nuestras súplicas, rendir nuestros mas puros homenajes, por gratitud y porque en estas trascendentales horas la intervención extraordinaria de la que es la Omnipotencia Suplicante, acelere el momento de la victoria de nuestro Ejército sobre los enemigos de Dios y de la Patria.

Todas las advocaciones de la Sma. Virgen son hermosas, pero hay una bajo la cual, en estos días hemos de dirigir—las nuestras especialísimas, más encendidas, y mas apremiantes plegarias: Es la advocación de «Reina de la Paz». Pidámosle que pronto felizmente termine esta guerra; que la sangre vertida sea semilla fecunda de cristianos prácticos y

fervorosos, y de excelentes patriotas; que nuestra Patria datada en su sangre, purificada y vigorizada sea un pueblo modelo por sus virtudes cristianas y feliz en todas sus empresas nacionales; hasta ver restaurada la España católica e imperial de nuestros siglos de oro, en la que todos españoles nos prestemos generosa y mutua ayuda en lo material y en lo espiritual, sin odios ni rencores, y seamos un solo corazón y una sola alma consagrada por entero al servicio de Dios y de la Patria.

Oremos sin descanso durante este mes de mayo; ofrezcamos a porfía nuestros mas delicados obsequios a la Sma. Virgen; hágamos dulce violencia a su corazón maternal hasta alcanzar por su mediación la anhelada paz. ¡Que más quiere ella, sino que nos hagamos dignos de sus mercedes!

Dejando a la iniciativa de nuestros celosos sacre dotes el detalle en la organización de los cultos que estimen más adecuados para excitar e sus feligreses el fervor mariano, ordenamos que en las parroquias de este Arzobispado se celebre diariamente por la tarde un piadoso ejercicio en honor de la Sma. Virgen María. No deberán faltar en él unas preces especiales para impetrar la paz victoriosa y al final del mismo se expondrá el Santísimo, con exposición mayor o menor según lo aconsejen las circunstancias y se dará la bendición.—Toledo, 27 de abril de 1937.—† GREGORIO Obispo tit. de Ezani, Vicario General.

Profanación de la Catedral de Valencia

„The Times,, la crítica con duros comentarios

Londres.—«The Times», en su editorial en que comenta el «triste aniversario sexto» de la República española, dice que aunque el Gobierno (marxista) asegura que en la zona por él ocupada se respetan los cultos religiosos, cualquier viajero que visite Valencia puede ver carros y camiones entrando en la Catedral de esta ciudad por la puerta del Norte y que estos vehículos salen por la del Sur.

Tal profanación de un antiguo templo, relacionado además con el Tribunal de Aguas, una de las jurisdicciones locales más antiguas, útil y respetada en Europa, que se reunía tradicionalmente en la puerta de la Catedral, es la más estúpida de las innovaciones revolucionarias.

Se pregunta el citado diario si las catedrales históricas de España van a ser dedicadas a almacenes de mercancías, y añade que sucederán cosas aún peores en los distritos lejanos en que lógicamente la autoridad es más débil, cuando espectáculos tan deprimentes como el aludido pueden presenciarse en la residencia del gobierno.

El Gobierno Blum suministra víctimas al Frente Popular

Una prueba de la violación de la neutralidad por el Gobierno francés, nos la constituye el hecho del reclutamiento de los sujetos llamados a filas por los rojos en las últimas disposiciones del Gobierno de Valencia.

Un hecho concreto lo tenemos en la región de Arlés; en esta región y en otros muchos sitios del Mediodía de Francia, se pasó a todos los españoles que cuentan la edad requerida en los decretos del Gobierno de Valencia, una circular según la cual debían de pasar por el Viceconsulado español de esta localidad, en donde recibían la orden de presentarse en el Consulado de Sete, y después de un examen médico, son dirigidos rápidamente para España roja.

Los que no se conforman con esa orden, son considerados como desertores, encargándose la administración francesa entonces de conducirlos a las oficinas anarcocomunistas. Se les niega todo documento de identidad, en vista de lo cual la Policía francesa los lleva a la frontera catalana...

ALVAREZ, EL INTERESANTE

«Le Temps» pierde así categoría

París.—El periódico «Le Temps» publica una información de un redactor suyo con Alvarez del Vayo, «ministro de Estado» y comisario de Guerra del Gobierno de Valencia.

El comisario ha dicho, entre otras cosas, que nada podía añadir sobre el control y fiscalización de costas y fronteras a la nota dada ya a conocer por Indalecio Prieto; pero, añadió, que lo que se desprende de todo ello, es que las naciones que ahora van contra el «legítimo Gobierno» tendrán que sentir en la próxima política europea, porque prevé Alvarez del Vayo, si se lleva a cabo la triple alianza anglo franco-española, que esta Entente será la que regule los destinos de Europa, después del triunfo de la democracia.

¡Por eso habla tanto!

A Miajas le han regalado la escribanía que utilizó Castelar

Unos guardias de Asalto de Madrid han hecho a Miajas un valioso regalo con motivo del día de su cumpleaños. Le han entregado nada menos que la escribanía que utilizó don Emilio Castelar.

Suponemos que la escribanía procede de alguno de los saqueos a que se dedican con tanta fruición las hordas rojas; pero dejando a un lado este detalle insignificante, confesamos que no hemos llegado a comprender por qué le han hecho a Miajas tal regalo. Desde luego estamos seguros de que la ofrenda no tiene un valor simbólico.

Miajas, el del absurdo y ridículo pyjama de cebra, es el hombre que peor habla y escribe del mundo. De puro bruto que es le sucede lo que al burro del gitano que no «prenuncia».

Pero con eso de que le han hecho hablar tres o cuatro veces por la radio, y el regalo de la escribanía, se va a creer Miajas que es un auténtico hombre ilustre y hasta elocuente.

Tomó cuarenta píldoras de un narcótico y durmió quince horas

Burdeos.—El viernes transportaron al hospital una mujer que había tomado cuarenta píldoras de un somnífero.

El médico le aplicó urgentemente el tratamiento apropiado, mas como fuera imposible reanimar a la desesperada, y al comprobarse que tenía un comienzo de asfixia, el médico reclamó la ayuda de los bomberos, que acudieron inmediatamente con el material especial de que disponen.

Después de quince horas de esfuerzos, la enferma recobró el conocimiento.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

CRONICAS DE LA GUERRA

Los Voluntarios de Sevilla en el frente de Madrid

En los primeros días del mes de agosto y dominada la capital, aparecieron por Sevilla unas octavillas invitando a la juventud sevillana para la formación de unas fuerzas que tras una breve preparación, saldrían a colaborar con las fuerzas nacionales en la conquista del territorio español en poder de los marxistas. No se ofrecía soldada alguna, no se prometía nada; en ellas se invitaba a los buenos españoles para que se unieran al Ejército de Franco para luchar por la liberación de España.

Y fué de ver, aquella misma tarde, en las puertas del Ayuntamiento hispalense, en multitud abigarrada muchachos de toda condición unidos en un sólo haz pugnando por obtener los primeros puestos en el alistamiento. Aquella misma tarde quedó formada la primera compañía y a la mañana siguiente, a los pies de la estatua del Rey Santo, formaban los nuevos guerreros.

Las profesiones más diversas allí se reunían; médicos, abogados, procuradores, un notario, un juez, maestros, estudiantes y obreros se confundían con la policromía de sus manos. A los dos días quedaba formado el primer batallón. Instrucción, ejercicios de tiro, todo con reglamentación sin apresuramientos, con espíritu militar, con orden, se fué formando el primer batallón de Voluntarios mandado por el comandante y alcalde de Sevilla don Ramón Carranza.

En todo detalle se veía la mano maestra del pandonoroso teniente coronel Seguí (q. e. p. d.), muerto a los pocos días en las cercanías de Los Santos de Maimona (Badajoz) con los malogrados capitanes Calzado y Medina.

La primera salida del batallón puede decirse que fué de fogoso; la primera compañía, al mando del capitán Toro y Buira, a la provincia de Huelva y las dos restantes, con sus capitanes señores Díez y Antón, a la provincia de Badajoz, en las que todavía se luchaba por reconquistar sus pueblos.

Quince días después, el batallón completo salía para Cáceres, y después de un breve descanso a Talavera de la Reina para unirse y formar parte de la columna Castejón. Después, sin descanso, Santa Olalla de Toledo, Maqueda, Val de Santo Domingo, puente del Guadarrama, Ollas del Rey, Yuncos, Illescas, Torrejón de Velasco, Parla, Getafe y Villaverde, de Madrid.

En este último pueblo están desde el siete de noviembre los Voluntarios de Sevilla. La monotonía de la vida en las trincheras se ha visto rota algunas veces para relevar a otros batallones en las posiciones del Cerro de los Angeles. Más de cuatro meses lleva el batallón resistiendo el empuje de los rojos, que en inútiles esfuerzos tratan de forzar nuestras líneas buscando una salida que les permita librarse del asedio a que se ven sometidos. Varios de estos valerosos muchachos han perdido su vida en estas trincheras próximas a las primeras casas de Madrid y otros han regado con su sangre las antes fértiles llanuras de Castilla la Nueva, hoy convertidos en campos de batalla en las que se ve el horror y la desolación de la guerra.

Aquellos bisoños soldados que salieron de Sevilla en el mes de agosto, hoy se han convertido en veteranos aguerridos, y orgullosos pueden estar de ellos sus valerosos capitanes—maestros en la guerra—y hermanos en los momentos de paz—que con sus soldaditos arrastran y sobrellevan las penalidades de la campaña.

Y para que nada falte en la labor de los Voluntarios de Sevilla, han montado un hospital-enfermería en pleno frente. Una casa de Villaverde, a 500 metros de la primera línea de trincheras, alberga cómodamente treinta camas repartidas en cinco salas. En el puesto de socorro de dicha enfermería se cura de primera intención los heridos graves que son evacuados inmediatamente a los hospitales de retaguardia y se hospitalizan los enfermos de enfermedades propias de los rigores del invierno, donde encuentran una cama confortable que les hace olvidar la dureza de los días de trinchera, y evitar con su traslado a otros hospitales lejos del frente, restar individuos en la primera línea de fuego, puesto que por la benignidad de sus enfermedades pueden volver en pocos días a hacer su vida normal de soldado.

El hospital, como es lógico, lleva el nombre de la patrona de Sevilla, Nuestra Señora de los Reyes, y en una de sus salas existe una Capilla que se inauguró con el Santo Sacrificio de la Misa el venerable capellán de las Navas y donde todos los domingos oyen misa los enfermos y los soldados francos de servicio.

La dirección del hospital corre a cargo del médico de Voluntarios de Sevilla don Manuel Gómez García, principal propulsor de tan benefactora obra, que con grandes trabajos y desvelos ha conseguido, quizá, el único hospital en primera línea de fuego; y tan en primera línea que a los pocos días de inaugurado, en uno de los cañoneos con que suelen obsequiarles casi todos los días los rojos, penetró un proyectil del 7,5 en una de sus salas, deshaciendo por completo una cama ocupada por un enfermo y después de atravesar varios tabiques fué a caer a un patio en el que estalló.

Gracias a Dios, el pobre enfermo sólo sufrió la impresión que es de suponer, y desde aquel día el hospital de Nuestra Señora de los Reyes cuenta con un abrigo subterráneo confortable y seguro, en el cual los enfermos pueden verse libres de los sustos que producen las «bernardas» que les envían la «canalla marxista». Colaboradores del señor Gómez García son: el teniente-médico del octavo batallón de Argel señor Tavera y el alférez señor Ureta, ayudados por los practicantes señores Gila y Fernández.

Y con el pensamiento siempre puesto en Madrid, esperando el día en que estos sevillanos, jefes, oficiales y soldados entren por sus calles cantando las estrofas de su himno que dicen:

Quando acabe la santa cruzada
y se venza al marxismo traidor
mi Sevilla será proclamada
salvadora del suelo español.

F. G.

Ginebra suprime de su territorio el partido comunista y sus numerosísimas organizaciones camufladas

Ginebra.—El Gran Consejo de Ginebra prohibió al mismo tiempo la acción directa o indirecta en su territorio de las organizaciones marxistas que puedan existir todavía en otros cantones suizos.

Además el Gran Consejo decretó penas fortísimas contra todo aquel que directa o indirectamente contribuya a la reconstrucción de las organizaciones disueltas. Los funcionarios afiliados al partido comunista están obligados a renunciar a su acción política.

Los Cantones de Ginebra y Neufchatel se han dado cuenta de que el comunismo emplea la fuerza para conquistar el Poder. Es necesario, ante todo, oponerse a él con la fuerza. Con el mismo vigor hay que destruir las «ocasiones» y los «fabricantes» del comunismo. Estos últimos no se encuentran necesariamente en la extrema izquierda. En nombre de la verdadera libertad, Ginebra y Neufchatel han suprimido las libertades de envenenar la opinión pública y de fomentar revoluciones sangrientas.

Es el señor Haldenwarg el que inició estas leyes contra los comunistas, por lo cual no dejan de amenazarlo. El mismo dice: «Sabemos que en los países donde el comunismo se siente seriamente amenazado, reacciona éste con actos de violencias individuales o colectivas. Numerosos atentados y asesina-

tos, citaré, por ejemplo, aquel de Calvo Sotelo, demuestran que el comunismo nos excita a suprimir brutalmente a aquellos que quieren poner al comunismo fuera de la ley. Sin embargo, nosotros no retrocederemos ante ninguna amenaza...; el comunismo persigue un objeto ilegal, objeto impuesto por un comité que tiene su sede en el extranjero y que está en relaciones estrechísimas con el gobierno de un país extranjero—la Unión Soviética—puesto que este país y el «Komintern» son dirigidos por los mismos hombres.»

Aunque digan que el número de comunistas en Ginebra es pequeño, H. Haldenwarg opina que más vale prevenir, y recuerda el ejemplo de España, donde los representantes del partido comunista llegaron apenas al 3 por 100 de los votantes; esta minúscula minoría fué bastante poderosa, bastante bien provista de armas y de dinero para ordenar la larguísima serie de crímenes que conducían a un gran país al desorden completo.

«Nosotros no queremos sangre en nuestras calles, no queremos guerra civil; por eso ponemos al comunismo fuera de la ley.»

El ejemplo de Francia, con su gobierno del Frente Popular, donde domina la influencia tiránica del marxismo, ha servido de lección a Suiza.

Los rojos saquean lucrativamente las Cajas de alquiler en los Bancos

Madrid.—Cumpliendo órdenes del Gobierno de Valencia, la policía ha reanudado la apertura de las Cajas de alquiler en los Bancos, de las personas de derechas que se encuentran en territorio nacional o han sido detenidas o asesinadas acusadas de fascistas.

Dicho se está que este saqueo afecta a las Cajas de todos los aristócratas y comerciantes madrileños no afectos a las organizaciones del Frente Popular.

Las operaciones se realizan con todo el formulismo, pretendiendo disimular este robo descarado con mandamientos judiciales.

Hasta ahora han sido saqueadas alhajas y objetos de todas las clases por valor de 17 millones de pesetas. Esta cantidad solo corresponde a la mitad de las Cajas de alquiler de uno de los Bancos de Madrid.

El Gobierno rojo espera alcanzar por este lucrativo procedimiento pingües ingresos.

Bar y Restaurant METRO
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plaza del Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Representaciones Pontificias otorgadas al Cardenal Primado

Representación castrense

Se ha recibido un Documento Pontificio sobre representación castrense que literalmente dice:

«El Augusto Pontífice, consideradas las razones expuestas por Vuestra Eminencia y oído el parecer de los Eminentísimos Padres que componen la Sagrada Congregación de Negocios Extraordinarios, en su deseo de favorecer en la mejor manera posible el bien de las almas en las actuales y difíciles circunstancias de España, se ha dignado conferir a Vuestra Eminencia el encargo de proveer temporalmente, hasta nueva disposición de la Santa Sede, y en el mejor modo que las circunstancias lo permitan, a la asistencia religiosa de los militares de tierra, mar y aire mediante la constitución de un organismo que responda a las actuales circunstancias

y dependientes de Vuestra Eminencia. A este fin, Su Santidad confiere a Vuestra Eminencia todas las facultades necesarias y oportunas.»

Felicitemos al venerable señor Cardenal Arzobispo de Toledo por la prueba de confianza con que la Santa Sede le ha honrado al otorgarle esa tan noble representación.

Conocemos bien las excelentes dotes de ciencia, virtud y celo del eminentísimo señor Cardenal, y podemos prometernos que su actuación será provechosa para los intereses confiados a la Santa Iglesia y redundará en bien de nuestra querida España, que necesita hombres eminentes que acierten a forjar la nueva España, grande y gloriosa, sólidamente cristiana. La gratitud a nuestro Santísimo Padre el Papa Pío XI, que honrando al eminentísimo señor Cardenal Arzobispo, ha honrado también a la Sede Primada de Toledo.

Donativos recibidos en el Gobierno Militar

Las niñas de la Escuela Nacional de Cabañas de la Sagra: seis pares de calcetines y una bufanda.

Sección Femenina de Falange de Casar de Escalona: tres pares de calzoncillos, una camiseta, 34 pares de calcetines, 11 pañuelos y 15 pares de zapatillas.

Varias señoritas de Cabañas de la Sagra: cincuenta y cuatro calzoncillos, 54 camisas, 16 camisetas, cuatro jerseys, un mono, 11 pantalones, 18 chalecos y 24 americanas.

Para el Hospital de Sangre: 154 almohadones blancos, 17 ídem de color, 16 toallas, ocho manteles, 63 sábanas, 28 moqueros, 59 servilletas, 10 vendas, 45 colchas, una bufanda y un albornoz.

Para el Hospital de enfermos: dos peñadores, dos delantales, cinco pañuelos, tres tapetes, un portier, dos pañuelos de Manila, un pañuelo de seda, cuatro medias de señora (pares), tres cubrecorsets, 19 vestidos de señora, una toquilla y siete abrigos de señora.

Para el Asilo de niños: 87 piezas varias y dos juegos completos.

En los hospitales madrileños hay un reconocimiento especial, que suele terminar en fusilamiento

Lo ejerce, generalmente, un analfabeto

Burgos.—Dicen de Perpignán que en Madrid han pretendido reorganizar los servicios de hospitales de sangre.

El hospital central está instalado en el Palace Hotel, de donde salen las órdenes superiores.

Se ha querido habilitar nuevos hospitales de sangre, pero se tropieza con la carestía de material quirúrgico.

Ahora se ha creado en los hospitales una nueva institución: se trata de un individuo, generalmente analfabeto, que acompaña a los médicos en su reconocimiento, y que se encarga de comprobar si las heridas de los milicianos tienen los bordes chamuscados.

En caso afirmativo, se supone que se trata de una herida voluntaria, y el desgraciado que ha querido escapar de la muerte en el frente, es enviado a un camión, que espera permanentemente en el hospital.

Minutos después, el infeliz miliciano es fusilado.

SOCIEDAD ANONIMA
"LA SIN RIVAL,"
Fábrica de Gaseosas
Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

José García Delgado VINOS Y COÑACS JEREZ DE LA FRONTERA

ESPECIALIDADES:

JEREZ-QUINA «SAN CARLOS»
AMONTILLADO «FINO CLARITA»

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

ANIS MACACO

PALOMINO Y VERGARA

JEREZ

Anís de "El Andaluz,"
Manuel Fernández y C.^a (S. L.)
JEREZ

García y Compañía

Despacho y Escritorio:

Antonia Díaz, 19 y
San Isidoro, 3.—
Teléfono 27.265.

SEVILLA

El mejor surtido
VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Se establece como saludo nacional el brazo en alto con la mano abierta y extendida

Al pasar la bandera y al entonarse el himno o cantos nacionales, se permanecerá en posición de saludo

Así lo ha dispuesto el Caudillo

El decreto número 263, inserto en el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 25 del actual, dice literalmente así:

«En los albores del movimiento nacional, cuando los patriotas perseguidos caían víctimas de los enemigos de España, el cortejo de los mártires saludaba precursoramente con el brazo en alto en señal de homenaje.

Falange Española adoptó como símbolo lo que era exponente del sentir popular, y al producirse la gesta se generalizaron aquellas demostraciones de respeto como manifestaciones de hermandad, de disciplina y de justicia social que conducen al engrandecimiento de la Patria.

Al fundirse en el Estado aquella organización, la savia de sus aspiraciones toma los caracteres de norma y el saludo, que constituye en las costumbres de los pueblos el testimonio más elevado de la reciprocidad y mutuo auxilio, será forma generosa que patentice el holocausto al más sublime los ideales y el destierro de una época de positivismo materialista.

En su consecuencia,

DISPONGO

Artículo 1.º Se establece como saludo nacional el constituido por el brazo en alto, con la mano abierta y extendida, y formando con la vertical del cuerpo un ángulo de cuarenta y cinco grados.

Art. 2.º Al paso de la enseña de la Patria y al entonarse el Himno y cantos nacionales, en los casos previstos en el decreto número doscientos veintiséis, se permanecerá en posición de saludo.

Art. 3.º El personal del Ejército y de la Armada conservará su saludo reglamentario en los actos militares.

Dado en Salamanca a veinticuatro de abril de mil novecientos treinta y seis.—FRANCISCO FRANCO».

FABRICA DE TEJIDOS
DE LANAS Y ESTAMBRES

Francisco Gómez Rodulfo

Plaza de la Piedad.-Telf. 5

BEJAR (Salamanca)

Coñac PLUS

Manuel Fernández y C.^a (S. L.)

JEREZ

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de

Emilio Martínez

COMERCIO, 36 - - TOLEDO

Banco Hipotecario de España

RECAUDACION DE SEMESTRES
SIN INTERESES DE DEMORA.

Los prestatarios del BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA que adeuden a dicha Entidad cantidades por semestres vencidos y no pagados, podrán hacer los ingresos correspondientes en las SUCURSALES DEL BANCO DE ESPAÑA situadas en la ZONA OCUPADA POR EL EJERCITO NACIONAL.

Los semestres vencidos en 30 de junio y 31 de diciembre de 1936, que se abonen antes del 20 de junio próximo, no devengarán intereses de demora.

En el caso de haber sido abonados los semestres dichos con intereses de demora, quedarán estos últimos a favor de los prestatarios respectivos y a cuenta del semestre próximo, haciéndose constar así en los recibos definitivos que se les canjearán, en su día, por los provisionales que obran en poder de los mismos.

Oficinas: VALLADOLID - Calle de Claudio Moyano, núms. 1 y 3

Publicidad Hernández.—Valladolid.

VALDESPINO



Estalla una revolución anarcosindicalista en Barcelona

El Gobierno de la Generalidad suspendió una reunión como protesta de las coacciones de los grupos armados

En las calles hubo fuerte tiroteo en choque con la Policía

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO



Sevilla (12 noche).—El general Queipo en su charla de hoy, comenzó diciendo: Los cocodrilos marxistas de todas las naciones, se han dedicado a llorar por el bombardeo de Guernica. Pero nosotros no hemos incendiado ninguno de los pueblos que ocupamos. En tanto que ellos los han incendiado a cientos ante nuestro avance, como hicieron con Eibar recientemente, por cierto sin protesta de los cocodrilos. ¿Es que dan a Guernica más importancia por sus tradiciones? Pues mayor importancia tiene Toledo en ese orden y el Alcázar, donde había muchas mujeres y niños, fué incendiado con gasolina y volado con minas a la vista del Azaña, el Canallero y otros compinches sin que gritasen ninguno de los que chillan ahora.

Si esos señores fuesen sinceros y dignos, que vengan a ver nuestra guerra sobre el terreno, en vez de hacer caso de las campañas sensibleras de la prensa venal.

Motril ha sido bombardeado recientemente por los rojos que mataron a 14 obreros e hirieron a 9, y también bombardearon Alíñañecar y otras ciudades de la costa. En cambio, yo he dado orden de bombardear únicamente dos ciudades: Andújar y Jaén, como represalia por los repetidos bombardeos de ciudades inermes de la retaguardia en Córdoba y su provincia. Anuncié que seguiría ese sistema pero luego me ha faltado valor porque no quiero ponerme a la misma altura que esa canalla.

A pesar de la gritería roja casi todos los periódicos ingleses reconocen que, aunque estiman posible que nosotros bombardeáramos Guernica, saben que los rojos han bombardeado muchísimas más poblaciones y ciudades que citan detalladamente.

El parte oficial de los rojos

El parte oficial de Valencia dice que hoy, en el frente de Guipuzcoa han rechazado con violencia varios ataques nuestros, conservando ellos sus posiciones; y esto lo dicen cuando lo hemos tomado Arteaga, Guernica etc. También dicen que llegaron a Lequeitio 4 soldados de la brigada italiana de «Flechas Negras» y deben de ser muy cobardes sus milicianos, si no han entrado más que 4 soldados, porque Lequeitio se halla en nuestro poder. ¿No será que en vez de cuatro hayan entrado cuatro o cinco mil?

Radio Bilbao cuenta que sus milicianos se comportan bien pero que, como hay quienes no dan el debido rendimiento, cree que no es esta la hora de las alabanzas, sino de que los tribunales militares actúen. No se les puede llamar cobardes de un modo más fino.

Dos batallones vascos sublevados

Por otra parte de París dicen que en Bilbao se han sublevado dos batallones de milicianos, negándose a volver al frente. La cosa no debe de ir bien, cuando el gobiernillo vasco, anda enviando telegramas pidiendo auxilio incluso a las repúblicas suramericanas, pero al mismo tiempo—eso sí—niega la ocupación de Durango, diciendo que nos han rechazado en la línea Durango-Guernica que sabe Dios donde estará.

Aquí está pasando ya lo que en nuestro avance hacia Madrid, todo los días nos rechazan, pero pronto estaremos en Bilbao.

Un radiograma captado anoche a última hora, preguntaba qué ocurría en Barcelona. Hoy recibo una nota diciéndome lo que pasó. En la tarde del 28 se reunió el Gobierno de la Generalidad para tratar de la cuestión de orden público, durando la reunión hasta la madrugada. Ayer se reunió nuevamente, hasta las cinco y media de la tarde, y a esa hora se facilitó una nota que dice: «Teniendo en cuenta que hay numerosos grupos armados en las calles de muchas ciudades y pueblos de Cataluña, lo que implica una coacción al Gobierno, éste ha acordado suspender la reunión, que no puede celebrarse con estas trabas, y ordenando que se retiren de las calles todos los grupos con armas, no debiendo haber más fuerzas que las que están al servicio del Gobierno. Con estas coacciones se hará fracasar la revolución y se perderá la guerra.

Esta nota fué radiada varias veces, habiendo estado acuarteladas las tropas en la noche del 28 al 29. Radio Barcelona confirma el estado anárquico de la ciudad, donde todos los días aparecen muertos en las calles, porque siguen las luchas intestinas entre ugetistas, cenetistas y esquerristas, así como la infame persecución de personas dignas, bajo el infame pretexto de la 5.ª columna.

Un día de calma

Hoy ha sido día de relativa tranquilidad, pues en Vizcaya se dedicó la jornada a adelantar los depósitos de retaguardia.

Felicito a los marxistas, porque sobre haber evitado perder un trozo de su territorio, podrán jactarse otra vez de habernos detenido.

De Sevilla y otras partes, me envían telegramas y mensajes referentes a suscripciones y donativos para Unión Radio de esta ciudad. A todos expreso mi agradecimiento, lo mismo que a los que me han felicitado por la respuesta dada al «Daily Express».

Su Santidad marchará a su residencia de verano

Se lo ha aconsejado su médico de cabecera

Roma, 1 (madrugada).—El Papa, aconsejado por el médico de cabecera, marchará a principios de mayo, a su residencia de verano. No celebrará, pues, su 85 aniversario en el Vaticano.

Se subraya en los medios vaticanistas que el estado de salud del santo Padre es satisfactorio, esperándose que su estancia en el castillo de Castelgandolfo, le resta blecerá completamente.

Los comunistas franceses están perfectamente organizados

Roma.—«El Giornale de Italia» da detalles de la perfecta organización de los comunistas franceses. En todas las ciudades de importancia existe por lo menos un destacamento, o sea un batallón de 600 hombres, al mando de un oficial ruso. Estos destacamentos están perfectamente relacionados entre sí y con sus centrales de París y Lyon, las cuales poseen hasta emisora de radio.

«El Giornale» cree que el Gobierno Blum ha hecho demasiadas concesiones a los obreros y que éstos se han desbordado, negándose ya a acatar las órdenes de sus dirigentes responsables. Francia está abocada a una revolución, y más tarde o más temprano, ha de producirse la revuelta.

Companyns, preocupado por la actitud de los aragoneses rojos

Barcelona.—El presidente de la Generalidad está inquieto ante las derrotas sufridas por los rojos de Aragón, comprendiendo que el desmoronamiento de esta resistencia sería fatal para Cataluña. También le preocupa la actitud de los súbditos de Ascaso que están en un constante motín. Companyns ha dado instrucciones a Caspe para que sean duramente reprimidas las sublevaciones que a diario se producen en Aragón.

El periódico «Nosotros», dice que Companyns ha perdido su autoridad revolucionaria

La C. N. T. y la F. A. I. sostienen su hegemonía en Cataluña

París.—«Gringoire» da las siguientes interesantes noticias: «La Generalidad envió a la ciudad fronteriza de Port Bou, destacamentos armados para garantizar el paso de convoyes de víveres, harina principalmente, que desde Francia habían de ser trasladados a Barcelona para las necesidades de la población.

Grupos de anarquistas y de la CNT se presentaron en Port Bou perfectamente dotados de armamento, apoderándose del convoy después de derrotar a las fuerzas armadas que había desplazado el Consejo de la Generalidad. Esto obedece a que la CNT y la FAI quieren por su cuenta hacer el reparto de víveres, a fin de cortar de raíz ciertos privilegios, ya que otras veces los alimentos fueron a parar a manos de los milicianos comunistas.

Efectivamente, al llegar este convoy a Barcelona, protegidos por los anarco-sindicalistas, éstos hicieron por sí mismo el reparto,

La revolución de Barcelona se extendió a muchos lugares de la región

SAN SEBASTIAN, 1 (urgente).—Radio San Sebastián informa que estalló una revolución anarco-sindicalista en la noche pasada en Barcelona. Se registró en las calles violento fuego de fusilería y la policía tuvo que hacer fuego.

La revolución es grave y se extendió a muchas poblaciones de la región. Desde luego es de carácter anarquista y va dirigida contra Companyns, a quien los extremistas procuran hacer saltar del poder por todos los medios.

La F. A. I. tiene intención de hacerse dueña de los resortes del poder y para conseguirlo está dispuesta a desencadenar una nueva guerra civil dentro del campo rojo.

Falla en Inglaterra el empréstito para guerra

De cien millones sólo se cubren veinte

Londres.—El «Daily Herad» informa que las suscripciones para el empréstito de los armamentos, por un importe de 100 millones de libras, fallaron completamente. Las suscripciones se han reducido a 20 millones.

Madrid es un hospital

Barcelona.—Radio CNT-FAI, leyó ayer una crónica en la que se relataba el viaje a Madrid de un convoy de víveres para los sitiados de esta capital, y al referirse a los hospitales declaraba el cronista que el Hotel Ritz estaba dedicado a alojamiento de heridos «del sector del Jarama», y que numerosos palacios aristocráticos y hasta otros edificios particulares «de reciente construcción» están también convertidos en hospitales.

Del mismo modo, al recorrer el frente de Guadalajara y hablar con algunos soldados catalanes, el periodista les preguntó si querían algo para Barcelona, y le contestaron:

—Que nos envíen pan y municiones.

Y el cronista, tras reproducir esta contestación, comienza a hablar de la tierra parda de Castilla y de las grandes planicies inhóspitas, que es una manera como otra cualquiera de «hacerse el loco».

La Pasionaria opina

Se muestra pesimista con el final de la guerra

Valencia.—La Agencia «Febus», por medio de su corresponsal en Valencia, ha hecho una entrevista a la Pasionaria, quien dijo: «Creo que todavía nos queda alguna tierra para poder en ella resistir. Si se hubieran atendido a tiempo mis requerimientos, a estas horas la guerra tendría para nosotros otro sesgo. Yo propugnó mando único en todos los frentes y obediencia y disciplina por parte de los milicianos, y de haberse seguido esta pauta, no estaríamos en momentos tan difíciles como ahora. Pedí también la supresión absoluta de todas las milicias y su encuadramiento en las entidades estrictamente militares. No se hizo caso, y ahora tocamos las consecuencias.

Sin disciplina ni mando único, no podemos hablar con tranquilidad de un próximo final de la guerra.

Los incendios de Guernica en la Cámara de los Comunes

Roma 1 (madrugada).—Las interpellaciones de varios diputados laboristas en la Cámara de los Comunes británica, lleva a «La Tribuna» a poner de relieve que se trata de alegaciones puramente mentirosas, al pretender hacer creer en un bombardeo de Guernica por los aviones alemanes. Hay que establecer claramente—dice el periódico—que esta noticia, carece en absoluto de fundamento y no constituye otra cosa sino una impertinente campaña de odio de desencadenada por la Rusia soviética.

Evadidos de la zona roja

San Sebastián.—Se confirma que llegaron a París el naviero Sota y un hijo suyo, fugitivos del infierno rojo de Bilbao.

Los incendios de Lequeitio

San Sebastián (1 madrugada).—Se hace constar que los marxistas vascos, antes de abandonar Lequeitio, prendieron fuego a los principales edificios, entre ellos el palacio donde habitó la ex emperatriz Zita.

Los árabes comentan la actitud inglesa sobre Guernica

Jerusalén, 1 (madrugada).—Un periódico árabe, refiriéndose al caso de Guernica, declara que los ingleses tendrían más razón para indignarse contra lo que ocurre en Palestina y en la India.

Alvarez del Vayo a París

San Sebastián.—El ministro rojo Alvarez del «Bollo» se ha trasladado a París, habiéndose negado a recibir a los periodistas, que intentaban de él declaraciones, sobre la marcha de la Guerra en España.

«La Divina Comedia», en Leningrado

Roma.—Se ha encontrado en una biblioteca particular de Leningrado un ejemplar valiosísimo de «La Divina Comedia», impreso en 1491.